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VERBALE N.9: INCONTRO DEL 9 GIUGNO 2014 ORE 15.30 
SALA RIUNIONI EX PRESIDENZA DI FISICA – CAMPUS 

 

Ruolo Nominativo Presente 
Assente 

giustificato 

Assente 
non 

giustificato 
Coordinatore 1. prof. L. Angelini X   

2. prof.ssa L. Perla X   

3. prof. G. Crescenzo X   

4. prof.ssa M. Costabile X   

5. prof. G. De Mastro X   

6. prof. E. Maiorano  X  

7. prof. G. Elia  X   

8. prof. A. Iannarelli X   

9. dott. M. Iaquinta   X 

10. dott. G. E. Macchia X   

11. dott.ssa Luigia Mincuzzi X   
12. Sig. A. Campanelli   X 

Componenti 

13. Sig. G. Scianatico   X 
Dott. D. Pellerano - APQ X   Uffici di 

supporto Dott.ssa G. Falco - APQ X   
Dott.ssa Serena Labroca X   Altri 

partecipanti Dott.ssa Rossella De Carolis X   
 
Ordine del giorno: 
 
Comunicazioni 
1. approvazione verbali 
2. SUA-RD e Accreditamento periodico 
3. Varie ed eventuali 
 
 
Comunicazioni 

 

Il Coordinatore, verificata la presenza del numero legale, apre la seduta presentando ai convenuti 
le dott.sse Labroca e De Carolis rappresentanti dell’Ufficio "Valutazione, Innovazione e 
Trasparenza" (VIT) che intervengono alla riunione per fornire indicazioni in merito ai possibili 
collegamenti tra le attività del PQA e la programmazione strategica in atto. 

La dott.ssa Labroca illustra brevemente le attività dell’Ufficio VIT e degli strumenti che collegano le 
linee operative a quelle strategiche. 

A questo proposito il prof. Angelini conferma che nel processo di Accreditamento Periodico (AP) la 
Commissione dell’ANVUR tiene conto di tutti i documenti di programmazione ed è, pertanto, 
importante ricondurre ad un unico disegno coerente Piano Strategico, Piano Triennale e Sistema 
delle Performance. 
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Il prof. Angelini prosegue comunicando che i documenti relativi all’incontro svoltosi il giorno 29 
maggio in luogo della riunione non più tenutasi per mancanza di numero legale, saranno al più 
presto pubblicati sulla cartella riservata del Presidio a cui accedono i membri del Polo Centrale. 

Il Coordinatore comunica che le linee guida sulla SUA-RD (già pubblicate) sono complete e 
dettagliate anche se sarebbe auspicabile una semplificazione. In quest’ottica, infatti, è in atto 
un’azione di CRUI e CUN per individuare e suggerire al MIUR modelli semplificati. 

Riguardo le valutazioni per l’AP 2014 e 2015 sarà compito del PQA suggerire al Rettore quando 
presentare l’autocandidatura. A questo proposito il dott. Macchia interviene riferendo che in un 
incontro avuto a Roma riguardo l’AP un valutatore ANVUR ha riferito che nel 2014 non sono 
previsti mega-atenei (come quello di Bari). La notizia comunque ha un valore informale e non c’è 
un riscontro documentale a supporto. 

Il prof. Crescenzo informa i convenuti che avrà un incontro a Pisa riguardo l’Accreditamento 
relativo ai corsi di Veterinaria. I Corsi di studio in questione, poiché sottoposti già ad 
Accreditamento Europeo, potrebbero non essere sottoposti ad accreditamento ANVUR. L’incontro 
sarà destinato a definire questo aspetto. 

 
1) Approvazione verbali 

Il Coordinatore chiede ai presenti se hanno rilievi da porre sui verbali n.7 ed 8, pubblicati nella 
cartella riservata e condivisa sul sito del Presidio. Non essendoci richieste di modifiche né 
osservazioni inviate per e-mail, i verbali sono approvati all’unanimità. 

 
 2) SUA RD e Accreditamento periodico, dopo l'incontro di In_formazione 

In merito alla sperimentazione iniziata sulla SUA-RD il Coordinatore riferisce su quanto emerso 
nella prima riunione del gruppo di sperimentazione (5.6.2014) che coinvolge cinque Dipartimenti di 
ricerca. Nell’incontro è stata esaminata, con presentazione predisposta dallo stesso prof. Angelini 
già pubblicata sul sito PQA, la SUA-RD in tutti i suoi aspetti. 

I problemi principali rilevati riguardano essenzialmente attività in carico all’Ateneo. In particolare il 
prof. Angelini sta seguendo con cura l’afferenza del personale docente ai Dipartimenti che 
compare, in alcuni casi,  secondo afferenze non corrette.  

Ad esempio i dottorandi (circa 600 in tutto l’Ateneo) non sono stati attribuiti come afferenza ai 
Dipartimenti. Relativamente alla sola sperimentazione, che coinvolge cinque Dipartimenti, questa 
criticità riguarda circa 80 dottorandi. Si cercherà di risolvere questo problema, in via prioritaria per 
questi primi dottorandi, per poi proseguire con i restanti. 

Problema del tutto analogo (anche come numero di personale) riguarda gli Assegnisti di ricerca e 
gli Specializzandi. 

In molti casi la criticità relativa all’assegnazione del personale docente riguarda il codice della 
Struttura di afferenza. In seguito alla riorganizzazione dei Dipartimenti di ricerca sono cambiati i 
codici degli stessi e l’afferenza di ogni singolo docente deve essere verificata in quanto ci possono 
essere delle inesattezze.  

Riguardo a queste problematiche ed in particolare a quella dell’afferenza dei dottorati ai 
Dipartimenti, il prof. Angelini riferisce che nella prossima seduta del Senato Accademico è 
prevista, su sua proposta, la definizione della regola di attribuzione dell’afferenza dei dottorandi e 
degli iscritti alle Scuole di Specializzazione ai Dipartimenti di ricerca. 
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Altra comunicazione riguarda la pagina docente del CINECA. Questa è stata aggiornata ed è 
possibile ora inserire i premi e dare il consenso a trasferire i dati nella SUA-RD di Dipartimento. A 
questo proposito il prof. Crescenzo fa notare, accedendo alla pagina in questione, la grande 
varietà delle tipologie di “premi” inserite. Tra questi risulta anche presente l’abilitazione scientifica 
che però, a suo vedere, non ha caratteristiche “proprie” di “premio” e quindi suggerisce un 
chiarimento in merito alla definizione di premio ai fini della SUA-RD. 

Per raccogliere e facilitare la condivisione delle informazioni il prof. Angelini ha inoltrato al 
Presidente del CSI (prof. G. Pani) la richiesta di attivazione di un Forum (nota prot. 41412-I/5 del 
6.6.2014). Si è in attesa della risposta/attivazione. 

La prossima riunione del gruppo di sperimentazione della SUA-RD si terrà in Sala Consiglio 
(Dipartimento di Fisica) il giorno 19.6.2014. 

In merito ai requisiti AQ da 1 a 7 la cui verifica è prevista nell’Accreditamento Periodico si conviene 
che le maggiori difficoltà riguardano quelle informazioni generali che riguardano linee politiche e 
strategiche di Ateneo. Relativamente al solo punto AQ 5, per la sua specificità, il prof. Angelini 
suggerisce ai referenti di macroarea di coinvolgere maggiormente i PQA di Macro Area. 

A questo proposito intervengono le dott.sse Labroca e De Carolis auspicando suggerimenti agli 
Organi di Governo in merito ad eventuali modifiche ai regolamenti (ad esempio quello didattico) o 
altri documenti strategici, come ad esempio lo Statuto per facilitare l’allineamento sinergico delle 
linee di indirizzo sulla didattica e sulla ricerca con quelle di natura politica e strategica. 

Su questo suggerimento i convenuti analizzano la serie di attività del PQA da cui sono già emerse 
indicazioni per il miglioramento, come ad esempio l’analisi delle relazioni delle Commissioni 
Paritetiche, la valutazione dei RDR, ecc.  

Da questo confronto i presenti però rilevano la criticità derivante dalla mancanza a queste ultime 
riunioni dei rappresentanti della Macro Area 3 (medicina), che in queste decisioni, purtroppo, non 
viene rappresentata e non porta quindi il suo contributo. Poiché l’accreditamento riguarda l’intero 
Ateneo e non una sua parte, i presenti concordano che sarà necessario ed opportuno far notare 
agli Organi di Governo ed in particolare al Senato Accademico ed al Rettore tale criticità al fine di 
trovare il modo più opportuno per coinvolgere comunque la Macro Area di Medicina su scelte che 
si rivelano impegnative ed importanti. 

In conclusione si conviene sulla necessità di trovare linee comuni sulle quali concentrare 
l’attenzione sia dei CDS sia degli Organi di Governo, ciascuno secondo il proprio ruolo e 
competenza. 

In linea con quanto suggerito dalla dott.ssa De Carolis, i componenti convengono sulla necessità 
di individuare due linee d’azione di tipo strategico su cui lavorare e concentrare l’attenzione al fine 
di fornire indicazioni agli Organi di Governo per le determinazioni del caso.  

Concordando con queste premesse il prof. De Mastro propone di focalizzare l’attenzione su 
formazione, didattica e ricerca, raccogliere idee e suggerimenti da formulare agli OOGG e 
predisporre un documento da inviare a nome del PQA.  

Come suggerimento si conviene sulla necessità di predisporre un calendario degli adempimenti 
comuni da condividere con gli OOGG per far sì che tra le attività di AP e le approvazioni dei 
documenti di natura strategica ci sia una logicità nelle scadenze. 

 

 
3) Varie ed eventuali 
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Il Coordinatore procede comunicando che sulla base delle valutazioni degli RDR 2013 (fatte dai 
referenti di Macro Area) si è proceduto con una prima elaborazione dei dati e l’Area Percorsi di 
Qualità (con la supervisione del dott. Iaquinta) ha predisposto una bozza di relazione. Questa sarà 
inviata ai referenti di Macro Area per completarla ed eventualmente modificarla secondo quanto 
ritenuto necessario con le loro valutazioni specifiche.  

Sulla scorta di quanto già fatto per i RDR 2013 il PQA dovrà ora adoperarsi per avviare le 
valutazioni sui RDR 2014. 

Per predisporre un documento che riassuma le prime indicazioni per gli OOGG riguardo le 
problematiche dell’Accreditamento Periodico su proposta del prof. De Mastro si costituisce un 
Gruppo di Lavoro Accreditamento Periodico costituito da: proff. Angelini, De Mastro, Perla, 
Crescenzo e dott.ssa Mincuzzi. 

 

I componenti programmano le prossime attività collegiali come riportato di seguito: 

• Martedì 17.6.2014: Riunione del Gruppo di Lavoro Accreditamento Periodico (15:30-18:30) 
in sede da definirsi; 

• Giovedì 19.6.2014: Riunione del Gruppo per la sperimentazione SUA-RD nei cinque 
Dipartimenti di Ricerca (15:30-18:30) presso la Sala Consiglio del Dipartimento di Fisica; 

• Lunedì 17.7.2014: Riunione del Polo Centrale del Presidio della Qualità di Ateneo (15:30-
18:30) in sede da definirsi. 

Non ci sono state ulteriori varie ed eventuali da discutere. 

 
Documenti allegati: 
------------------------------------------- 
I lavori terminano alle ore 19.00 
Bari, 9.6.2014 
L.C.S. 
Il Coordinatore: prof. L. Angelini 
Il Verbalizzante: dott.ssa G.Falco 


